
【香港商報訊】記者蘇尚報道：恒地(012)持有大
部分業權的何文田自由道4號舊樓於昨日完成強拍，
項目最終由恒地以底價3.55億元成功統一業權。就現
場所見，發展商代表手持9號牌競投項目。

恒地執行董事黃浩明表示，項目日後會發展單幢
式項目，定位為上車盤，提供中小型單位為主。

該物業毗鄰萬科香港旗下新盤VAU Residence及
協成行發展的芳菲，地盤面積約 4882 平方呎，於
1958年落成，現為1幢10層高樓宇，設有一部電梯
及兩條公共樓梯，地庫及閣樓可作非住宅用途，而
地下及上層單位可作住宅用途。

今年或僅5宗強拍申請
第一太平戴維斯估值及專業顧問服務董事總經理

陳超國表示，在目前的淡市影響之下，加上項目強
拍後有重建年期限制，因此發展商的風險相對較
高，料會拖累全年強拍申請。他估計，今年最終只
有5至6宗強拍申請。

陳超國又預計，當強拍門檻放寬後，隨即會有一
批舊樓符合強拍申請門檻，惟明年強拍申請宗數會
否增加，仍須視乎大業主是否願意在市道低迷時遞
交申請。

發展局將於本周五
(22 日)刊憲修訂舊樓

強拍條例，發展局發言人強調： 「政府的樓宇更新
政策方針是重建及復修並重。不過，對於一些老舊
失修樓宇而言，重建是相對切實可行的方案，並可
解決這些樓宇的安全隱患。」

社會近年有聲音指，舊樓強拍門檻必須降低，為
什麼？發展局昨天提供的一組數據勝過千言萬語。

620與160的關係
首先，未來10年樓齡50年或以上的私人樓宇將會

每年增加約620幢，當中部分樓宇或須重建。然而，
過往數據顯示，每年因重建而清拆的私人樓宇只有
約160幢。換言之，當前樓宇老化的速度遠遠快過重
建速度。

其次，截至2022年底，全港樓齡50年或以上的私
人樓宇約9600幢。據市建局抽樣調查，估計當中約
400幢樓宇的維修不合乎成本效益。換言之，每年都
有一定比例的私人樓宇不得不進行重建。

還有，過去 10 年所有重建項目中，75%的新建住
宅單位來自私人重建項目。因而港府一直透過政策
主導從多方面入手，支持及鼓勵公營和私營機構進
行市區更新工作。

值得一提的是，過去數年本報一直關注市區重建
事宜，撰寫了一系列文章與專題加以報道。其中去
年1月30日出版的報道《舊樓強拍門檻宜降低 避免
樓宇老化快過重建速度》直接點出市區重建的必要
性。該報道獲得該年度報業公會 「香港最佳新聞」
最佳經濟新聞寫作(中文)組別的季軍。如今政府響應
社會聲音，與有榮焉矣。 香港商報記者 蘇尚

降低舊樓強拍門檻的背後

恒地3.55億統一
何文田舊樓業權

財經解碼

港府將修例降舊樓強拍門檻
由八成降至70%或65%
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灣區新科技 【香港商報訊】
政府在 「搶企業」

及創科發展上再下一城，繼早前哪吒汽車、地平
線及寧德時代之後，深圳上市企業九陽股份
(002242.SZ)昨日宣布，今日（20日）將與香港科
學園簽署合作備忘錄，於香港投資設立科技創新
研發中心，培育人才，並與科技園公司攜手共同
推動香港智慧城市發展。

九陽為行業領先的健康飲食電器研發企業，其
研發及生產的多款家庭電器於全國市場佔有率排
名第一。該公司為中國載人航天太空廚房的研製
單位，研製太空飲食加工設施。科技園公司將會
提供全方位支援及一站式配套設施，為九陽提供
理想的研發環境，攜手培育人才，推動香港智慧
城市發展。

哪吒汽車擬來港上市
早前內地新能源汽車企業哪吒汽車計劃進軍香

港，年底前在科學園成立國際總部，並計劃在 1
至2年內在香港上市。創始人兼董事長方運舟表
示，來港發展是集團全球化戰略的一部分，內地
亦有不少汽車供應鏈企業，希望進一步發展出口
業務，所以與相關企業合作組團來港，一齊建立
新能源車生態圈。他指出，公司未來計劃發展中
東、南美及歐洲市場，希望在港吸納研發人才和
建立數據中心，計劃聘用近600名研發人員，以香
港人為主。

另外，內地智能汽車微電子企業地平線，亦與
科技園簽署合作備忘錄，計劃在園區設立新研發
中心，進行智能駕駛解決方案、人才培育及知識
產權保護等研究工作，在2028年底前的總投資額
約為30億元，擬聘請約百人建立團隊。

至於內地新能源科技公司寧德時代日前亦選擇
落戶香港，在港設立國際總部及研發中心。寧德
時代是美國電動車生產商Tesla電池供應商之一，
動力電池系統使用量連續六年全球第一，亦是全
球唯一市佔率逾30%的電動車電池供應商。

九陽股份將落戶科學園

【香港商報訊】記者蘇尚報道：國泰航空(293)公
布11月客貨運量數據。期內載客163.31萬人次，按
年增加 210%，乘客運載率增加 2.1 個百分點至
80.5%。貨運方面，期內運載12.4萬公噸貨物，按年
增20.3%，貨物收入噸千米數按年增14.2%，運載率
下跌5.8個百分點至61.1%。

今年首11個月，國泰航空載客人次較去年同期增
加709.2%，可用座位千米上升393.2%。貨運載貨量
較去年同期增加 19.5%，可用貨物噸千米數增加
64.2%。

月內恢復往返基督城航班
顧客及商務總裁劉凱詩評論稱，11月普遍為旅遊

淡季，在感恩節前後，往返美國的航班需求下降，
商務及休閒旅行需求均有所減少，但月內一些航線
仍表現理想。12月將迎來香港重新全面對外開放後
的首個聖誕假期，樂見旅遊需求保持強勁，月內恢
復往返紐西蘭基督城航班，是國泰航空於疫後首次
重啟季節航班服務。

貨運方面，劉凱詩稱，11 月為貨運高峰期的中
段，月內的空貨運需求強勁，受惠於 「雙十一」、
「黑色星期五」及感恩節假期等當季銷售活動，加

上聖誕節假期臨近的年尾需求，月內貨運量按年增
長約20%，除電子商貿貨品外，高端電子產品、汽
車，以至新鮮農產品及食品等傳統空貨運商品的需
求同樣殷切。基於12月的前景令人鼓舞，預計需求
在年底的假期前將一直保持強勁。

國泰上月載客量按年增2.1倍

稅務代表(30多年經驗專業人仕處理)

清盤除名/個人破產申請

稅務申報及顧問

年報及公司秘書服務

成立中國公司或辦事處

成立本地，海外及BVI公司

註冊地址及代理人

會計理帳

商標註冊

草擬各類合約

地址：香港皇后大道中340號
           華秦國際大廈18樓
電話：(852)2581 2828
傳真：(852)2581 2818
電郵：enquiry@butdoyeungcpa.com

GUTS

日期：2023年12月20日」

「現特通告：關家銘其地址為九龍

尖沙咀赫德道11號利就商業大廈2

樓，現向酒牌局申請位於九龍尖沙

咀赫德道11號利就商業大廈2樓

GUTS的酒牌續期。凡反對是項申請

者，請於此公告刊登之日起十四天

內，將已簽署及申明理由之反對

書，寄交九龍深水埗基隆街333號北

河街市政大廈4字樓酒牌局秘書收。

“Notice is hereby given that Kwan Ka 
Ming of 2/F, Lee Chau Commercial 
Building, 11 Hart Avenue, Tsim Sha Tsui, 
Kowloon is applying to the Liquor 
Licensing Board for renewal of the Liquor 
Licence in respect of GUTS situated at 
2/F, Lee Chau Commercial Building, 11 
Hart Avenue, Tsim Sha Tsui, Kowloon. 
Any person having any objection to this 
application should send a signed written 
objection, stating the grounds therefor, to 
the Secretary, Liquor Licensing Board, 
4th Floor, Pei Ho Street Municipal 
Services Building, 333 Ki Lung Street, 
Sham Shui Po, Kowloon within 14 days 
from the date of this notice.

Date : 20 December 2023”

申 請 酒 牌 續 期 公 告

NOTICE  ON  APPLICATION  FOR
RENEWAL  OF  LIQUOR  LICENCE

GUTSDAISUKE

大 助
「現特通告：馮嘉榮其地址為新界

大埔康樂園康樂東路124號，現向

酒牌局申請位於九龍九龍城侯王道

35-37號地下B舖大助的酒牌續

期。凡反對是項申請者，請於此公

告刊登之日起十四天內，將已簽署

及申明理由之反對書，寄交九龍深

水埗基隆街333號北河街市政大廈

4樓酒牌局秘書收。

日期：2023年12月20日」

“Notice is hereby given that Fung Ka 
Wing of House 124, Hong Lok Road 
East, Hong Lok Yuen, Tai Po, N.T. is 
applying to the Liquor Licensing Board 
for renewal of the Liquor Licence in 
respect of Daisuke at Shop B, G/F, 35-37 
Hau Wong Road , Kowloon City, 
Kowloon. Any person having any 
objection to this application should send 
a signed written objection, stating the 
grounds therefor, to the Secretary, Liquor 
Licensing Board, 4/F, Pei Ho Street 
Municipal Services Building, 333 Ki 
Lung Street, Sham Shui Po, Kowloon 
within 14 days from the date of this 
notice.

Date : 20 December 2023”

申 請 酒 牌 續 期 公 告

NOTICE  ON  APPLICATION  FOR
RENEWAL  OF  LIQUOR  LICENCE
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【香港商報訊】大灣區航空首間客戶服務中心昨
日已於西九龍站投入服務，提供大灣區航空及東海
航空機票預訂、處理查詢等服務。工作時間為周一
至周日早9時至晚6時，公眾假期照常營業。

大灣區航空客戶服務中心位於高鐵香港西九龍站
B2層近抵港大堂A出口，服務包括大灣區航空及東
海航空機票預訂、票務服務、紀念品銷售，以及處
理查詢。為慶祝該客戶服務中心開設，大灣區航空
聯乘東海航空，從即日起至本周六(23日)推出機票
「買一送一」限時優惠。

建議的強拍申請門檻

私人樓宇的樓齡(年)

＜50

50至59

60至69

70

現行的門檻

90%(不論地點)

80%(不論地點)

二零二二年十一月
原建議的門檻

90%(不論地點)

70%(不論地點)

60%(不論地點)

《條例草案》建議的門檻

「指定地區」

90%(不論地點，與現行安排相同）

70%

65%

65%(不論地點)

「非指定地區」

80%(與現行安排相同)

70%

發展局發言人表示，建議循四個方向優化現行的
強拍制度，包括：(一)降低強拍申請門檻；(二)便利
相連地段的強拍申請；(三)精簡強拍制度的法律程
序；(四)加強支援受影響的小業主。 「原則是高樓齡
樓宇和舊樓較多地區的門檻會較低，向外發放清晰
政策信息，引導市場將有限資源和力量聚焦於舊樓
較為集中，而有較迫切重建需要的地區，促進老舊
區域更新。」

發展商：有助舊區重建
恒地(012)執行董事黃浩明回應修訂強拍門檻時

稱，新措施對重建舊區有幫助，若將門檻降至最
低六成半，並會將較低門檻應用於重建迫切性較
高的舊區，可以將有限資源集中處理最急切地
區。惟他也提到，除了該七區外，全港其他地方
亦有較舊樓宇，變相有些地區的舊樓或未能受
惠。

具體而言，樓齡達50年或以上私人樓宇的門檻，
將由現時的 80%降低至 70%或 65%，視乎樓齡組別
(即 50 至 59 年；60 至 69 年；及 70 年或以上)，樓齡
越高，門檻就會越低。而七個地區包括馬頭角(包括
九龍城和土瓜灣)、油麻地、旺角、長沙灣(覆蓋深水
)、荃灣、灣仔、西營盤及上環等7張分區大綱圖
的舊樓，強拍門檻將低5至10個百分點。同時，逾
30年樓齡、位於非工業地帶的工廈，門檻則由八成
降低至七成。

港府亦建議簡化合併地盤重建，以促進大規模重
建，包括免除共同樓梯的規定，及採用平均份數安
排計算強拍門檻。此外，現時強拍審訊每宗大約需

時564日，為精簡法律程序，當局建議，只要每位
小業主都透過律師向土地審裁處提交 「不反對通知
書」，就可免除申請人基於 「樓齡」或 「維修狀
況」證明有關地段理應重新發展的要求。

建議簡化合併地盤重建
同時，發展局將加強小業主支援，包括強拍後小

業主有權住多6個月；以及當局明年成立專責辦事
處，提供一站式支援服務，包括獨立估值服務、政
府擔保的貸款專項計劃。

【香港商報訊】記者蘇尚報道：為應
對本港舊樓老化問題，發展局將於本周
五(22日)刊憲修訂舊樓強拍條例，將樓
齡逾50年的舊樓強拍門檻，由現時八
成降低到六成半至七成。其中馬頭角、
旺角等七區可以有較低門檻，同時放寬
合併地盤重建規定及精簡法律程序。有
發展商直言，新措施對加快舊區重建有
幫助。草案計劃在明年1月10日提交立
法會首讀，當局的目標是草案於明年中
獲立法會通過。

港府建議加快私人業權統一港府建議加快私人業權統一，，作作
為促進老舊樓宇重建措施之一為促進老舊樓宇重建措施之一。。

大灣區航空西九高鐵站設客服中心

迪拜香港
明年合辦氣候金融會議
【香港商報訊】迪拜金管局和香港金管局宣

布，雙方將於明年秋季在香港合辦氣候金融會
議，將探討中東和亞洲地區在促進金融轉型中，
共同面對的機遇和挑戰，並將集中討論以下議
題：監管機構和中央銀行在提升可持續資本流動
中擔當的角色、如何更好地利用框架及現有和創
新的綠色融資方案(從債務到碳市場)，以及國際合
作對推動全球氣候行動的重要性。

氣候金融會議將與阿聯酋擔任主席國的《聯合
國氣候變化框架公約》締約方大會第28屆會議所
推動的承諾一致，同時發揮香港作為亞洲領先綠
色和可持續金融中心的作用。

下月舉行亞洲金融論壇
另外，由港府及貿發局合辦的亞洲金融論壇

2024，將於明年1月24至25日假灣仔香港會議展
覽中心舉行，主題為 「多邊合作 同譜新篇」，將
邀請全球過百名財金猛人及政商領袖擔任演講嘉
賓，討論環球經濟展望、中國機遇、投資前景、
綠色金融、金融科技及多邊合作機遇等熱門議
題。

貿發局副總裁劉會平指出，目前已邀請約3000
名嘉賓到來，規模已回復至疫情前水平，當中有
三分二與會人士來自海外及內地，比例較上屆的
四成左右顯著提升。


